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运动员需要私人空间
孙杨被指耍大牌，这让众多“大白”(粉丝对孙杨的

昵称）的粉丝不可置信，他们纷纷在“沧海梦缘”的微博
后发表评论，要求博主公开事实真相或拿出证据。

而除了情绪激动的粉丝，也有不少网友是站在较为
中立的立场来评价此事的。网友“刘京京Coco”就表示：

“还是希望有些媒体换位思考一下，如果有人拿着摄像
机24小时对着你拍，让你没有任何隐私，你烦吗？你们
想从孙杨身上找头条心情可以理解，但也请尊重孙杨。”

网友“鳗槿 star-廖洁静”也认为：“虽然@孙杨 他
们有点处理不当，但是如果不是媒体咄咄逼人，什么事
都围着他转，他们也不会生气。运动员本来就需要空
间训练，遇到这种事情谁不烦啊。当然也希望@孙杨
一家今后对待事情成熟点……”

在伦敦奥运会期间追踪报道孙杨的央视体育频道
记者王平，这次虽然没有去天津采访，但是他也在看完

“沧海梦缘”的微博后评论道：“哈哈哈！这车买完以后
是谁用？大家想想就知道了。我没去天津不了解具体
情况，但我知道@孙杨 不是那种耍大牌的人，中国游
泳运动员没有这种传统。”

而“沧海梦缘”本人昨晚在删除了此前那条引发关
注的微博后也发出另一条微博：“我相信世界冠军的为
人和职业道德，也很希望这是子虚乌有的东西。”

对很红的孙杨而言，我们也都希望他能远离是非，
更专心地训练比赛，争取创造更好的成绩。

危机公关
孙杨需要“杨之队”

从伦敦奥运结束后的高额
出场费风波，到现在接二连三的
负面新闻，孙杨头上的奥运冠军
光环，一下子黯淡了许多。如何
适应从普通人到名人的转换，孙
杨看起来还需要很长一段路要
走，而处理危机公关的失败，使
他的形象严重受损。目前来看，
孙杨似乎更需要一个团队来保
护他的正面形象。在 11 日下午
的新闻发布会上，孙杨表示：“我
是作为普通大学生来参赛的。
希望大家给我空间，不要把奥运
的光环一直压在我头上。”而卷
入砸记者风波的孙杨妈妈则数
次强调，现在的孙杨失去了私人
空间，请大家理解他。

其实，孙杨可以向姚明等前
辈取取经。众所周知，姚明有一
支专业团队——姚之队，其成员
不仅负责打理姚明的生意，还需
要对姚明进行形象包装，甚至是
危机公关等。而目前，孙杨还没
有“杨之队”。

国家体育总局游泳中心副
主任尚修堂对此表示：“现在看
来，‘杨之队’建立的可能性不
大。总局也不允许。”现在总局
和游管中心考虑的是如何让孙
杨走得更高更远。“孙杨需要的
是一个综合性的保障团队。包
括学习、训练、科医、管理、后勤、
体能等各方面。”看起来，这个团
队更多是从运动的角度来进行
配备的，而孙杨想要像姚明那样
有专业经纪团队为其打理接下
来数年的品牌价值开发和安排，
恐怕难度不小。 专题撰文 徐明

我是作为普通大学生来
参赛的。希望大家给我空间，
不要把奥运的光环一直压在
我头上。 ——孙杨

当日，网名为“沧海梦缘”的网友在微博中这
样说道：“你们见过这么牛气哄哄的运动员吗？
8：30第一场次预赛，他说不改赛程就退赛要挟组
委会，为了这货特意买了一辆卡宴，一辆奥迪接
送他，下水前去男更衣室要求母亲和保镖陪着，
一天跟记者打了三次架，大牌妈妈把除了央视的

记者之外都赶出来了，还用水瓶子砸了一位记者
的相机，孙冠军同学，你是来参加大运的！”

“沧海梦缘”的微博，将矛头直指正在天津
参加大运会的孙杨。几个小时内，这条微博被
转发1500多次，评论700多条，11日下午6点35
分，该网友把这条微博删除，还专门发了另一条

“道歉微博”，称之前那条微博并非自己原创，而
是转自“人人网”……

虽然“沧海梦缘”最后道了歉，但是孙杨耍大
牌的负面新闻仍在持续发酵。在微博留言上，孙
杨反击说：“想借用这种方法出名吗？你的编造
水平有待提高，否则达不到你心理预期效果。”
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有传闻称，孙杨在训练时，连他的国
家队队友张琳也被拒之门外。这是伦敦
奥运落选后，张琳第一次参加正式比赛，
也是第一次出现在公众的视线中。张琳
的出现，引发了孙杨独霸训练馆的传闻。

对此，记者了解到，这件事纯属误会。
根据组委会的安排，每个队都有一个训练
时间段，一位在现场的志愿者事后透露说：

“孙杨到游泳馆时，也有其他队在馆里训
练。当时孙杨也是在外面等了一小会儿。”

参加大运会，孙杨是最大的腕儿，根
据组委会的安排，所有参赛选手住在指
定的大学生公寓里，但据组委会介绍，孙
杨的住宿地点迟迟没有确定。最终，有
媒体曝出孙杨住在一个四星级酒店。

对此，包括组委会工作人员在内的
大多数人都表示可以理解，以孙杨现在
的名气，很难保证他住在大学生公寓里，
其休息时间不被打扰，因此孙杨单独住
在酒店，也可以理解。

对于孙杨“不改赛程就退赛”的说法，
引起了很大争议。一知情人士表示：“孙
杨这些年参加了这么多比赛，即使是客观
条件真的不利，也只有想办法去克服。”

传闻称，孙杨因为不满组委会对赛

程的安排，认为上午预赛被安排在 8 点
半，时间太早了，如果不改赛程就退赛。
也有传闻表示，孙杨的确就赛程与组委
会有过沟通，认为时间过早不利于发挥，
但组委会婉拒后，此事也就不了了之。

网友在爆料中说：“孙杨一天和记者
打三次架，大牌妈妈把除了央视的记者
之外都赶出来了，还用水瓶子砸了一位
记者的相机……”

据悉，孙杨在10日抵达天津之后，进行
了首次适应场地训练。整个训练过程中，
涌进了好多记者，很多志愿者也对着孙杨
拍照，看着人越来越多，孙杨干脆拒绝让记

者采访和拍摄，走出游泳馆时，孙杨也拒绝
了采访，还拒绝媒体拍照，他甚至用包遮住
了头。而陪着儿子训练的孙杨老妈突然发
火，怒斥周围的人：“别拍了！烦死了！”

真实的情况到底是怎样的？昨天记
者联系到了当事人——本次大运会浙江
代表团游泳队领队、孙杨妈妈杨明。她告
诉记者，说孙杨耍大牌纯属无中生有……

据知情人士透露，大运会上，确实有
几辆车专门负责接送孙杨，不过车不是
组委会特意买的，而是孙杨好朋友的。

在网友爆料中，组委会特意为孙杨
买了两辆豪车，一辆卡宴、一辆奥迪，专
门用于接送孙杨，而其他明星运动员均

没有这个待遇。不过，据了解，这两辆车
都不是组委会特意买的，而是孙杨朋友
的。而细心的网友也通过现场图片发
现，车子挡风玻璃上的年检标志不仅有
今年的，还有往年的，“显然这不是新买
的车啊”。

网友爆料，够猛的

豪车接送？好友的

老妈砸记者？未证实

故意退赛？不了了之

单住酒店？可以理解

独霸训练馆？瞎编的

“

孙杨和他母亲孙杨和他母亲


